
0505www.chinatradenews.com.cn

2018年12月4日 星期二

●会展传真

编辑/谢雷鸣 制版/高志霞

电话/010-64664888-2057 maoyibao1@163.com 会展 EXHIBITION

●会展关注

11 月 28 日，成都市博览局组织召开了以
“减少展会垃圾 构建绿色会展新生态 助力美丽
宜居公园城市建设”为主题的 2018成都市推进
绿色会展工作会，成都市区县、市级有关部门和
会展产业链各相关场馆、协会、企业负责人及科
研院校师生和各级媒体代表参会，中国绿色会
展联盟副理事长、中国展览工程专业委员会主
任委员、常州灵通展览系统股份公司总裁黄彪
等嘉宾出席会议并作主题发言。

会议分析了中国绿色展览发展现状及趋
势，通报了成都市城市垃圾处置现状及形势、
成都市会展业发展现状及会展垃圾和绿色会
展存在的问题，分享了国内会展前沿城市和
重点会展项目在推动绿色会展工作上的先进
措施及绿色展览解决方案和案例。成都市博
览局相关负责人向与会人员发出了成都市绿
色会展发展倡议。19 家会展场馆、主办机构、
搭建服务商、主场服务商签订了《成都绿色会
展倡议书》，国内知名绿色展会型材公司江苏
常州灵通展览公司与西博城、世纪城签订了

《战略合作协议》。
会议指出，“国际会展之都”建设中的一项

重要工作就是聚焦生态环境保护，大力推进会

展业低碳、环保、绿色发展，积极构建绿色会展
产业生态圈，助力美丽宜居公园城市建设和新
时代成都“三步走”战略目标实现，成都将通过
打造“名展、名馆、名企、名业”国际交往场景，加
快建成“一带一路”会展门户城市和具有全球影
响力的“国际会展之都”。

成都市博览局将认真践行绿色发展理念，
逐步推进绿色会展改革，出台相应标准政策，
鼓励引导全产业链共同展现成都市会展业新
面貌，步入新台阶。一是着手制定《成都绿色
会展标准》，逐步减少直至杜绝搭建材料废弃
物；二是建立会展项目绿色审查制度，对会展
产业链各环节进行严格考核；三是出台激励措
施，加快对绿色环保的高科技展示手段的研
发、推广、应用和引进；四是从政府各部门牵
头、参与的会展项目做起，鼓励绿色设计，发挥
好风向标作用；五是搭建可循环材料共享平
台，促进成都市范围内可循环材料或新型材的
成本分摊和资源共享；六是开展绿色场馆、绿
色会展项目、绿色展位等评选；七是通过网站、
微博、公众号、专题会议、培训会、研讨会等方
式和渠道大力宣传绿色办展理念，加大对先进
会展主办机构及先进经验的宣传推广和培训。

成都发起倡议打造绿色会展全产业链

日前，第十四届上海国际汽车
零部件、维修检测诊断设备及服务
用 品 展 览 会 （Automechanika
Shanghai，以下简称上海汽配展）在
国家会展中心（上海）举办。本届展
会规模达35万平方米，超出了一般
车展，共有来自43个国家和地区的
6260余家企业参展，分别比上届增
长3%和4%，专业观众14万人，同比
增长7%。

业内人士表示，从展会增长的
参展商数量可以看出，海内外企业
看好中国汽车产业智能化、电动化、
网联化、轻量化、共享化的发展前景
以及不断升级变化的汽车售后市
场。中国汽车零部件贸易市场的活
跃，体现了经济全球化带来的巨大
动力。

建立产业链更紧密联系

“一直以来，上海汽配展在不断
提升展会品质的同时，还紧扣行业
发展趋势，增设新展区和峰会活
动。”法兰克福展览（上海）有限公司
副总经理周劭阑介绍说，值得关注
的是，本届展会有多个全新品牌参
展，如阿尔卑斯、阿里巴巴全球速卖
通、倍耐力、标致雪铁龙、博泰、车
福、东莞正扬、风神、海康威视、亨
特、加拿大石油润滑油 、今飞、京安
途、京滨、开思、昆仑润滑油、迈威
斯、Petlas、SASH、森萨塔、双星轮
胎、统一、新威、意大利百塔工具、英
威腾、中航骏驰、中通视际等。

与往届不同，本届上海汽配展
设立了汽车零部件、电子及系统、明
日出行、汽车维修与保养、汽车用品
及改装以及 REIFEN 轮胎等板块，
且每一个板块的面积都呈增长态
势。此外，本届展会国际化程度也
得到进一步提升，19个国家和地区
的海外展团参展，包括阿联酋、巴基
斯坦、波兰、德国、法国、韩国、美国、
马来西亚、日本、泰国、土耳其、西班
牙、新加坡、印尼、意大利、英国、中
国台湾及中国香港，印度再次以强
大展团阵容参展。

周劭阑表示，从本届上海汽配
展增长的参展品牌可以看出，整个
汽车零部件产业链看重在全球建立
更紧密的联系。

明日出行成最大看点

“未来出行创新产品市场布局，
需提前2年。”河北昊方新能源科技
有限公司销售经理宗永刚介绍说，
此次参展除展示智能出行的产品
外，更主要的是了解同行的新产品
和新技术。

“在消费升级与技术变革席卷
汽车产业的大背景下，作为全球最
大汽车产销地的中国市场，依然是
全球企业重要的创新运用场所和营
收增长来源。”中国机械国际合作股
份有限公司副总经理程永顺表示，
在技术变革的大背景下，组委会须
对新的形式有充分的应对方案，为
汽车后市场的参与主体提供一个平
台，促进行业思考变化的内涵，创造
新的发展空间。

《中国贸易报》记者在现场看
到，本届展会首设的明日出行展区
包括数字化、车联网、新能源、自动
驾驶、新型移动服务以及用于新能
源汽车和车身轻量化的复合材料
等，通过互动体验引导汽车企业与
观众共同提升对未来移动出行的创
新类产品的关注。在同期举办的
2018年明日出行高峰论坛上，与会
的国内外知名专家、学者围绕新能
源、智能网联、无人驾驶汽车的发展
现状及未来趋势，以及在安全性、执
行力、服务和移动出行进行了探讨。

售后市场不可或缺

记者在采访中了解到，为应对

汽车后市场特别是维修和保养领域
分销渠道和经营模式的发展趋势，
终端服务连锁专区汇聚了汽车售后
服务领域内中外终端连锁品牌、电
商平台及分销渠道等众多新兴商业
模式，售后市场竞争的激烈程度可
见一斑。

“售后市场业务是海拉核心
汽车业务的重要补充。”海拉贸易
（上海）有限公司总经理菲利普·
泰格纳（Philippe Thegner）表示，
海拉售后市场一直紧跟行业发展
方向，以其优秀的研发能力大力
提升核心产品的竞争力，持续为
后市场各类合作伙伴提供服务。
据透露，海拉与 WOLF 达成了战
略合作伙伴关系，希望通过合作
为中国汽车售后市场带来更多高
品质的产品，以满足汽车行业的
发展需求，同时巩固自身作为广
大零售经销商优质伙伴的地位。
未来，海拉将继续加强与战略合
作伙伴之间的合作，不断提升自
己在汽车后市场的竞争力。

上述业内人士表示，在今年中
国市场汽车销售放缓的形势下，上
海汽配展却逆市增长，反映出海内
外企业看好中国汽车产业智能化、
电动化、网联化、轻量化、共享化的
发展前景以及不断升级变化的汽车
售后市场。

在业界看来，作为中国汽车市
场重要的组成部分，汽车售后市场
规模在越过万亿元大关之后将继续
保持高速增长。

上海汽配展：智能出行促汽车生态圈建设加速
■ 本报记者 周春雨

为了深入贯彻落实习近平总书记来
川视察重要讲话精神，结合成都市委十
三届三次全会“加快建设美丽宜居公园
城市”做出的决定，“绿色发展”是未来城
市和行业发展的基本准则。“绿色会展”
作为成都市博览局的创新工作目标，不
仅需要政策引导，更需要全行业从产业
链的各个环节做出响应，共同推动!

打造“绿色会展”，减少会展垃圾、减
少环境污染是我们每个会展从业者的责
任和义务！在此，我们倡议：

一、政府加强对“绿色会展”的顶层
设计

推动“绿色会展”不仅仅是成都市博
览局一家的事，需要政府各相关部门通
力配合，共同拿出相应的引导、鼓励、资
金扶持政策，提高行业推动“绿色会展”
的积极性。

二、提高“绿色”意识
在会展工作中，随时能与“绿色”概

念挂钩，从意识上提高觉悟，从宣传上扩
大影响，以实际行动影响周边的人。

三、使用“绿色材料”
不使用不符合环保要求的复合板、

粘合剂、油漆、涂料等，优先选用无污染
材料和经过环保产品认证的材料。尽可
能使用可以重复使用的相关展览搭建材
料，可降解材料、减少垃圾产生。

四、鼓励“绿色”设计
减少木质建材的运用，避免对环境产

生破坏和污染。采用高科技手段、技术，
创新传统设计模式，重点突出企业文化、
产品内涵，创意务实简约的展示风格；展
台设计结构应易于拆卸、方便维护，降低
搭建安全隐患；减少不必要的装饰，展台
不加镀覆，尽量减少无谓的材料消耗。

五、奉行“绿色搭建”
搭建过程中，除了使用“绿色”材料，

更要注重布展、撤展过程中的施工环保
问题，现场不产生噪音、粉尘、污水、气体
等污染，节能降耗，有效使用节能灯具，
减少使用大屏幕等耗电设备。

六、创办“绿色展会”
作为主办方与场馆方，鼓励绿色展

装，对展商进行相关宣传，对设计单位、搭
建单位进行引导与鼓励，让更多的“绿色
展台”支撑展会，让展会真正“绿”起来。

七、共创“绿色会展”
相信在“绿色意识”引导下，主动“绿

色设计”、运用“绿色材料”、搭建“绿色展
台”、形成“绿色展会”，最终使成都市创建

“绿色会展”工作走在全国各城市前列！
让我们共同携手，肩负起保护环境的社

会责任！打造“绿色展会”，推动“绿色会展”。

【相关链接】 “绿色会展”倡议书

●会展大咖秀
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本报讯（记者 周春雨）日
前，2018中国会展业年会暨第
十届中国（杭州）城市会展发展
大会在杭州太虚湖假日酒店举
行。据悉，中国会展业年会自
2010年以来已举办八届，中国
（杭州）城市会展发展大会到今
年已是第十届，是每年杭州会
展业界的重头戏之一。

本届年会的主题为“四十
年·改革开放、智能化·创新发
展”，内容包括中国会展经济研
究会年会、中国（杭州）城市会
展发展大会、会展环境推介暨
项目洽谈会、中国会展经济研
究会四届一次常务理事扩大会
议、杭州市会议展览业协会四
届二次理事会、“会展人之夜”
及推介、签约、颁奖会等十余项
活动，囊括了主旨演讲、专题研
讨、对接洽谈、互动交流等各个
活动层面。

此次年会，除改革开放会展
理论研究成果交流会与会展人
才培养专题研讨外，展馆智能化
合作与发展圆桌会、移动互联网
趋势下的展会观众组织与营销、
政府主导型会展改革创新发展
论坛、智慧会展与会展模式创新
发展论坛、会展智能化与新生态
等平行论坛深度探讨了会展行
业内的焦点问题。

年会期间，中国会展经济
研究会发布《会展业四十年改
革开放再启航》报告。此外，年
会首次设立会展品牌展示区，
为与会者扩大洽谈对接空间。
本届年会由中国会展经济研究
会、杭州市人民政府共同主办，
中国会展经济研究会秘书处和
杭州市发展会展业协调办公室
承办，杭州市会议展览业协会
和萧山区旅游局协办。

本报讯 上海市商务委员
会近日透露，1月至10月，上海
市主要展馆共举办各类展览及
活动 578 个，同比增长 2.12%，
举办总面积1499.50万平方米，
同比增长12.35%。

据了解，在 578个展览中，
国 际 展 为 250 个 ，同 比 增 长
0.81%，展览面积 1220.81 万平
方米，同比增长 13.55%。举办
国 内 展 328 个 ，同 比 增 长
3.14%，展览面积 278.69 万平
方米，同比增长 7.39%。从面
积上看，上海市10万至30万平
方米的展览有35个，30万平方
米以上的展览有4个。

（郁中华）

2018中国会展业
年会在杭州举办

上海前10月举办
各类展览达578个

日前，由中国国际展览中心集
团公司（以下简称中展集团）和意大
利罗马展览公司联合主办的第二届
中国国际足球产业博览会（以下简
称足博会）在北京中国国际展览中
心举办，推动全产业链协同发展。

与首届足博会相比，本届展会
规模达 13600 平方米，参展商数量
增长 30%。其中，国际参展商 31
家，分别来自巴西、德国、西班牙、意
大利、阿根廷等 10 个足球强国，包
括皇家马德里、多特蒙德、迪卡侬在
内的20余家国际知名参展商，以及
米内罗竞技级足球俱乐部、足球频
道等新参展商。

立体呈现产业现状

中展集团总裁贺彩龙表示，本
届足博会旨在响应国家关于发展体
育产业、足球调整改革的相关政策

精神，贯彻落实发展体育运动、建设
体育强国的重要任务。

据介绍，本届足博会的参展主
体涵盖了足球俱乐部、运动装备厂
商、赛事运营商、体育营销公司、赛
事医疗机构、青训机构等足球产业
链的重要参与者。通过设立展台、
互动体验、论坛研讨等方式有效聚
合了足球领域的相关资源，展示了
当前足球事业和产业的发展现状。

观众在深入了解这些足球俱乐
部发展历史后，称赞这些机构在推
动京津冀足球事业发展中体现的重
要作用。据悉，京津冀三地足协还
签署了《京津冀足球运动协调发展
合作备忘录》。

河北华夏幸福展区的负责人介
绍，他们尝试从展示、互动等方面用
好足博会这一平台，从俱乐部历史、
球队现状、青训发展、社会责任、幸

福愿景等几个方面，向外界多维度、
多角度、全方位展示足球理念，以期
让观众对体育产业获得清晰认识，
理解并支持俱乐部发展。

促进产业内外交流

据介绍，本届足博会以展览展
示、高峰论坛、公益活动相结合的形
式全面展现足球产业积极创新、健
康发展的面貌，推动足球产业与相
关产业的融合发展和对外交流，助
力中国足球事业的发展。

贺彩龙表示，目前中国正处于足
球运动深化改革，产业加快发展的黄
金时期。本届足博会的举办，将有力
地促进足球产业对内对外的交流合
作，促进足球产业的文化、科技、商业
交流，打造健康透明的产业发展环
境，为足球产业相关从业者之间的学
习、借鉴协同发展提供良好平台。

记者在展会现场看到，来自中
山威习日化科技公司的一款裁判划
线喷雾产品——“绿茵神器”吸引了
观众的注意。据其有关负责人介
绍，目前，中国的许多相关产品热销
韩国、新加坡、波兰等国家和地区，
获得了运动员、运动爱好者等群体
的认可。

本届足博会除继续举办中国国
际足球产业高峰论坛外，还新增了4
个主题分论坛，利用专题演讲、项目
推介、产品发布等形式促进信息、资
源、技术、人才流通。

足球青训广受关注

“青训是足球发展的重要推动
力量，目的不仅是培养高水平球
员，还在于扩大俱乐部影响力。”
北京控股足球俱乐部总经理郭维
维表示，发展体育运动与做好教育

密不可分，一个俱乐部成功与否主
要在于球队能否展现积极向上的
精神和球员的平时表现，这些须通
过教育来实现。体教结合形式可
从俱乐部着手。

“我们希望通过青训让孩子们
的心智更加健康、人格更加健全、人
生更加丰富。在此基础上提高球技
才更有意义。”郭维维说，足球的职
业化、商业化并不靠钱，俱乐部的发
展离不开“魂”的建设，足球运动让
人获得幸福感，俱乐部则通过比赛
的积累产生文化价值。

“足球运动让人们身心愉悦，也
为各国交流、增进友谊提供了平
台。”意大利罗马展览公司主席阿尔
蒙多说，本届足博会规模大、展品范
围广泛，吸引了很多欧洲品牌参
展。外国参展商普遍看好中国足球
产业，也希望达成更多合作。

第二届足博会助力行业国际合作
■ 本报记者 胡心媛 苏旭辉 张伟伦

日前，在杭州举办的2018中国会展业年会暨第十届
中国（杭州）城市会展发展大会期间，笔者受其组委会委
托策划并主持了智慧会展与会展模式创新发展论坛。12
位演讲嘉宾中，既有杭州国际博览中心总经理唐雪，也有
来自阿里、腾讯、科大讯飞、思必驰等人工智能领域的科
技专家。大咖们的观点碰撞激发笔者对2019年会展业做
出几点预测，愿与业界共同探讨。

第一，人脸识别技术将会被广泛用于会展现场观众
注册环节。如此，观众注册体验及入场的效率将大大提
升。该技术成为继二维码之后，对于会展业影响较大的
智能技术。同时，基于人脸识别技术，场馆服务也将出现
创新模式，极大提升会展业的价值。

第二，场馆将成为智能企业跨界会展业的主要突破
口。此次论坛期间，以唐雪分享的“开放 协作 赋能 各
方携手打造会展场馆新生态”最为业界所关注。目前，商
汤科技解决杭州国博运营痛点的智慧化服务方案成为会
展业界看得见的案例。如其智能虚拟的会议及宴会的桌
椅摆台系统，极大地减少了实际运营的工作量。可以预
测，以场馆作为突破口发展智慧会展也将成为腾讯阿里、
科大讯飞等科技公司的跨界目标。

第三，数字营销在会展业的应用将提升，国际会展海
外营销有巨大发展空间。传统广告传播、委托第三方服务
方进行观众邀请，还是传统会展模式。而数字营销不仅能
提高展会的招展效率，并将提升观众的数量和质量。由此
可以预见，数字营销将成会展主办者最看重的部分。另外，
目前很多所谓的国际展会并没有用好国际知名的社交平台
Facebook和Lindedin等。 此次论坛期间，ADS4each CEO
王兴华分享了海外运营经验，业界得到很大的启发，相信今
后越来越多的国际会展组织方会使用Google 、Facebook、
Lindedin等国际社交平台，做好出展的数字营销。

第四，在会议业近两年来逐步成熟的智能影像、视频直
播等技术将在展会中获得普遍使用。通过好的内容吸引用
户群体的眼球，以聚集更多的专业观众是会展主办方工作
的重中之重。影像和视频的传播既直观且影响范围广，再
加上通过移动互联网应用可以很快捷地传播，如Vphoto的
智能影像应用不只在会议领域，也将会在展会上进行大规
模应用。目前，展会主办方已经开始接受付费。

第五，智能语音翻译将让国际会展的交流更便捷。
最近，智能语音翻译产品频频出现在展会现场，如科大讯
飞进入会议市场解决同声传译，猎豹移动的小豹翻译棒

则帮助观众在参观国际展会时进行商务交流与沟通。
第六，围绕观众及展商的需求，将出现更细分的智慧化服务。此前，会

展信息化服务几乎是围绕观众注册、网站建设、微信公众号展开的，却没有
针对参观期间观众寄存物品的智能化
服务。但随着可柜的智能存储柜进入
场馆，长期以来一直困扰观众和展商
出现需求的痛点将得以解决。相信未
来会有更多围绕观众和展商的吃住行
新的全新模式跨界进军会展业。

上述仅是笔者的观察和感受，或许
还不够成熟，但未来智能化对会展业的
变革是必然发展趋势。会展业应抓住
这一契机，拥抱智能科技，打造符合各
产业发展的新会展生态体系。

【作者系道同共创（北京）科技有
限公司CEO】
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